
 Надежда Гнездина

У самых активных жителей 
Катав-Ивановского района 
всегда очень много идей, как 
изменить жизнь в наших го-
родах и сёлах к лучшему. Для 
претворения в жизнь замеча-
тельных планов зачастую не 
хватает одного — финансовых 
возможностей. Именно для 
поддержки различных полез-
ных и интересных проектов 
существует система государ-
ственных грантов, с помощью 
которых даже самые смелые 
идеи и желания становятся 
реальными.

Мы побеседовали с руководи-
телем Ресурсного центра Катав-
Ивановского района Верой Ко-
маровой и выяснили, насколько 
удачно развивается некоммер-
ческая деятельность и как актив-
но реализуются гранты в нашем 
районе.

— Вера Викторовна, давайте 
для начала расскажем читате-
лям, что такое некоммерческие 
организации (НКО) и чем они 
занимаются?

— Социологами принято ус-
ловное разделение экономики 
на 3 сектора: государственный, 
коммерческий и некоммерче-
ский. К некоммерческому сек-
тору относятся организации, не 

ставящие перед собой цель по-
лучения прибыли, их деятель-
ность направлена на развитие 
самих организаций и решение 
социальных проблем в обществе. 
К ним относятся, например, все 
образовательные, культурные, 
медицинские учреждения, по-
литические, религиозные и об-
щественные организации. Но 
некоторые НКО являются непра-
вительственными, они создаются 
активными гражданами и пред-
полагают инициативу снизу, са-
моорганизацию, направленную 
на реализацию какой-либо обще-
ственной потребности.

Поддержка государства. Гранты позволяют идее стать реальностью
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Как сделать жизнь 
проще, лучше, 
интересней

Ещё больше новостей и 
событий о жизни Катав-
Ивановского района в 

Телеграмм
@AVANGARD1930
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óë. Ñîâåòñêàÿ, 57
ñ 10:00 äî 19:00
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îò 25 000 ðóá.
ÌÓÒÎÍ (ïð-âî Ïÿòèãîðñê) 

îò 7 000 ðóá.
ÀÑÒÐÀÃÀÍ, ÅÍÎÒ, 
ÑÒÐÈÆÅÍÛÅ 
ÁÎÁÐÛ

ÇÀÊÐÛÒÈÅ ÌÅÕÎÂÎÃÎ ÑÅÇÎÍÀ
ÑÊÈÄÊÈ äî 70% 
ÍÀ ÂÑÅ ÈÇÄÅËÈß ÈÇ ÌÅÕÀ!

ØÓÁÛ, ÄÓÁË¨ÍÊÈ, 
ÏÓÕÎÂÈÊÈ,
ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ
ÌÓÆÑÊÀß È ÆÅÍÑÊÀß 
ÂÅÐÕÍßß ÎÄÅÆÄÀ
ÔÀÁÐÈÊÈ: Êàçàíü, Êèðîâ, 
                    Ïÿòèãîðñê

(«ÎÒÏ-Áàíê», 
ãåí. ëèö. ÖÁ ¹2766 
îò 04.03.2013 ã.) ÄÎ 74 ÐÀÇÌÅÐÀ ÄÎ 74 ÐÀÇÌÅÐÀ 
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«Ëûæíÿ Ðîññèè – 2023» 
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                ó÷àñòíèêîâ, 
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Мы вместе. Гуманитарная помощь доставлена

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Акция

«Здравствуй, 
дорогой солдат!»
Друзья, мы продолжаем нашу акцию 
«Письмо защитнику». 

Мы вместе с вами можем создать праздничный 
номер газеты «Авангард», приуроченный ко Дню 
защитника Отечества. Этот номер мы отправим в 
зону СВО и постараемся, чтобы он попал к участ-
никам спецоперации — нашим землякам.

Для вас это прекрасная возможность передать 
привет, искренние слова поддержки в адрес на-
ших защитников. Для них — почувствовать под-
держку. На передовой это особенно ценно.

До 15 февраля (включительно) мы будем при-
нимать ваши письма в редакции «Авангард»                     
(г. Катав-Ивановск, ул. Ленина, 16) и во всех мага-
зинах, где продаётся наша газета. Ещё передать 
письма можно через почтальонов редакции. 
Также можно отправить письма сообщениями в 
группы в социальные сети «Авангарда».

Окопные свечи 
для передовой
Пусть этот огонёк света и тепла согреет 
сердце каждого солдата.

В клубе ЮРЭС в Юрюзани прошла акция 
«Окопная свеча». Сотрудники клуба, вдохновив-
шись опытом россиян, изготавливающих подоб-
ные свечи, начали и сами создавать их. В первый 
день, 1 февраля, к акции присоединились перво-
классники основной школы №2 Юрюзани вместе 
с родителями. С собой они принесли свечи и бан-
ки. Сотрудники клуба подготовили материалы и 
научили детей правильно скручивать картон и 
вставлять фитили. Общими усилиями удалось 
изготовить 37 свечей. Начало положено! Акция 
«Окопная свеча» будет продолжаться.

Окопные свечи — это своеобразные пара-
финовые горелки из гофрокартона в жестяных 
банках. Используются в полевых условиях для 
обогрева и приготовления пищи. С помощью 
блиндажной свечи можно подогреть еду, вскипя-
тить воду, обогреть помещение. Окопная свеча 
горит до восьми часов.

 Вероника Саблина

УАЗ, а в народе «бу-
ханка», ехал, нагру-
женный 1,5 тоннами 
гуманитарной помо-
щи. За рулём — Алек-
сандр Плеханов, това-
рищ атамана хутора 
Тюлюк Оренбургского 
казачьего войска. 

Выехал он из Катав-
Ивановского района, а 
в Уфе встретился с каза-
ками из Магнитогорска, 
и вместе они двинулись 
на Донбасс. 300—400 
километров один води-
тель был за рулём, потом 
другой сменял его, чтобы 
быстрее доставить груз. 
На границе с новыми ре-
гионами России раздели-
лись: магнитогорцы пое-
хали в Луганскую область, 
Александр — в Донецкую.

— Эту гуманитарную 
помощь собрали все жи-
тели Катав-Ивановского 
района, — рассказывает 
Александр Плеханов, ко-
торый уже вернулся из 
той поездки. — Я передал 
часть помощи в первую 
славянскую бригаду и в 
подразделение морской 
пехоты «Спарта», а также 
в храм, где её раздавали 
уже батюшки. Они ближе 
к народу, знают, кому и 
что нужно. Медикаменты 
«ушли» в прифронтовую 
зону, под Угледар, Водя-
ное, Артёмовск. Кстати, 
на машину деньги пере-
дали сами военные. Мы 
тут, в Челябинской обла-
сти, приобрели этот УАЗ, 
отремонтировали, про-
вели техническое обслу-
живание. Чтобы пустой 
машину не гонять, ре-

шили заполнить её раз-
личными необходимыми 
вещами и обратились к 
людям за помощью. Уда-
лось собрать пять печек-
буржуек, запчасти для 
машины, колёса, которые 
на передовой летят толь-
ко так, медикаменты. В 
общем, вышло 1,5 тонны.
Мне хочется побла-

годарить тех, благода-
ря кому эта гумпомощь 
была собрана и достав-
лена до наших защитни-
ков. Большую помощь в 
организации сбора гумпо-
мощи оказал настоятель 
храма Юрюзани отец Пётр 
Назаров. Спасибо сёстрам 
милосердия, которые со-
брали медикаменты и 
Рождественские посылки 
для наших воинов. Спаси-
бо жителям Тюлюка, кото-
рые помогли отремонти-
ровать машину. Это Пётр 
Чёрный, глава Тюлюка, 
Николай Трусов, Юрий 
Алексеев, Александр 

Иванов, Андрей и Ната-
лья Несмеяновы, Усман 
Хайдаров. Спасибо всем 
неравнодушным одно-
сельчанам, прихожанам 
храма Введения во храм 
Пресвятой Богородицы, 
которые участвовали в 
сборе помощи. Спасибо 
избиркому Катав-Ива-
новского района, кото-
рый подготовил индиви-
дуальные медицинские 
комплекты, более 40 штук. 
Это было очень удобно, по-
тому что мы раздали каж-
дому воину такой пакет. 
Большая благодарность 
братству моряков района, 
которые в очень короткие 
сроки собрали финансо-
вую помощь, на которую 
мы закупили запчасти для 
машины и колёса.
Конечно, мы не упу-

стили возможности рас-
спросить Александра 
Плеханова о его впечат-
лениях после посещения 
Донбасса.

— Люди там не обозли-
лись, они стали какие-то 
более сосредоточенные, 
нет «понтов», чего-то по-
казушного, — говорит ка-
зак. — В Донецке полгода 
нет воды, условия жизни 
трудные, обстрелы посто-
янные, но люди не сда-
лись, они живут и верят 
в победу.

— Письма присылают 
солдатам дети, взрос-
лые. Те их читают, они 
им нужны?

— Конечно, вы не пред-
ставляете, как они их 
ждут, — отвечает Алек-
сандр. — Вечером ребя-
та собираются и читают 
письма, говорят, раз дети 
о нас думают, верят в нас, 
есть смысл воевать. Сол-
даты ведь вспоминают и 
своих детей. Просили пе-
редать спасибо ученикам 
4а класса средней школы 
№1 Юрюзани, воспитан-
никам детского дома Ка-
тав-Ивановского района, 
которые передали свои 
послания на передовую. 
Во время поездки мне до-
велось встретиться с ребя-
тами из Златоуста, Сатки, 
Усть-Катава. Так что зем-
ляки там есть везде.
Александр обратно 

вернулся поездом и уже 
сейчас начал новый сбор 
помощи на Донбасс, пла-
нируется, что машина 
туда отправится во вто-
рой половине марта.

— Кто хочет, может 
помочь в сборе гумани-
тарной помощи, — сказал 
Александр Плеханов. — 
Но ещё раз подчёркиваю, 
что это добровольные по-
жертвования, мы нико-
го не принуждаем. Кому 
сердце подскажет, пусть 
тот и поможет. 

Помогают 
по велению сердца

 ] Александр Плеханов (слева) доставил гумпомощь для мобилизованных в зону СВО на «буханке». / ФОТО: АРХИВ АЛЕКСАНДРА ПЛЕХАНОВА. 

 ] Пять печек-буржуек и прочие необходимые принадлежно-
сти общей массой 1,5 тонны доехали до Донецкой области. / 
ФОТО: АРХИВ АЛЕКСАНДРА ПЛЕХАНОВА. 
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В нашем районе порядка 60 
государственных НКО, ещё 14 
являются неправительствен-
ными. Для района это катастро-
фически малое количество. У 
нас нет ни одной официальной 
организации волонтёрской, 
молодёжной, сельской, спор-
тивной направленности, и это 
очень тревожные показатели.  „ Природа не терпит 
пустоты, и, если мы не за-
нимаем условные ниши 
по развитию своих граж-
дан, значит, кто-то дру-
гой, с совершенно иными 
целями займёт эти ниши 
и займётся населением,          
а особенно молодёжью. 

Вариантов два: либо мы 
меняем свою жизнь, сохраняя 
самобытность, духовно-нрав-
ственные ценности, либо нас 
одурманивают и уничтожают. 
Пример второго варианта ря-
дом, через границу. Поэтому 
задача развития гражданского 
общества через развитие не-
коммерческого сектора стоит 
первоочередной.
Простой пример нашей 

гражданственности: год назад 
мы все проявились в совершен-
но контрастных чёрно-белых 
цветах. Большинство населе-
ния района сплотилось, проя-
вило себя активно в поддержке 
участников СВО и помощи им, 
но часть затаилась, делая вид, 
что их это не касается, им не-
чем помочь.  „ Вот так мы везде про-
являем себя: часть земля-
ков меняет нашу жизнь        
к лучшему, а другая часть 
лениво или злобно отма-
хивается даже от готовых 
инициатив. 

У японцев есть замечатель-
ная пословица «Кто хочет под-
няться вверх, тот построит 
лестницу». 

Замечательно, что мы в рай-
оне объединились и строим 
общую лестницу, улучшающую 
качество жизни наших жите-
лей.

— Как случилось, что Ваша 
организация стала координа-
тором деятельности район-
ных НКО и активных граж-
дан?

— Сформировались трёхсто-
ронние предпосылки к этому. 
Так сложилось, что в последние 
годы к нам стали обращаться 
жители района с вопросами по 
созданию и деятельности НКО, 
соцпроектирования, участия в 
конкурсах и т.д. С другой сторо-
ны, проблему необходимости 
развития некоммерческого сек-
тора подняла администрация 
района в лице председателя 
Общественной палаты Алек-
сандра Решетова. По его иници-
ативе, общими усилиями с ним 
было проведено порядка деся-
ти встреч с представителями 
НКО, активными гражданами, 
школьниками и студентами. 
Возникло понимание, что кто-
то в районе должен взять на 
себя функции координатора и 

помощника некоммерческих 
организаций. Третьей стороной 
стал Фонд поддержки граждан-
ских инициатив Южного Урала, 
который заметил активность ра-
боты учебного центра «Стимул» 
и пригласил нас на обучение 
по организации работы муни-
ципальных Ресурсных центров.

В результате огромного тру-
да с 1 августа 2022 года в учеб-
ном центре «Стимул» заработал 
Ресурсный центр поддержки 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
и инициативных граждан Ка-
тав-Ивановского района. За 
полгода работы в нём проведён 
обучающий курс по созданию 
и управлению НКО, социаль-
ному проектированию, более 
200 консультаций по данным 
вопросам, конкурс годовых 
отчётов НКО, обеспечено уча-
стие нашего района в гранто-
вых конкурсах и много других 
мероприятий. Итоги работы 
Ресурсного центра подведены 
на районной общегражданской 
конференции «Ресурсы и вызо-
вы развития некоммерческого 
сектора в Катав-Ивановском 
районе», получившей высокую 
оценку участников.

Результаты работы районно-
го некоммерческого сообщества 
за последний год потрясающие. 
По эффективности работы наш 
муниципалитет вошёл в чис-
ло сильнейших в области. За 
прошедший год выиграно семь 
грантов Президента РФ, два 
гранта губернатора для НКО 
и восемь грантов губернатора 
для физлиц.

— Расскажите, зачем и для 
кого проводят конкурсы гран-
тов?

— Мир изменился. Государ-
ство, которое мы так часто руга-
ем и сетуем на его бездействие, 
протянуло нам руки и сказало: 
вот вам деньги, придумайте и 
реализуйте вашу идею по улуч-
шению жизни!  „ Эти деньги предо-
ставляются в виде гран-
тов некоммерческим 
организациям и любым 
активным гражданам 
в возрасте от 14 лет                       
и до бесконечности. 

Вы хотите помогать онко-
логическим больным или что-
бы ваших детей не травили в 
школе, появился благоустро-
енный берег пруда для летнего 
отдыха или утром выходили 
все жители на общую зарядку? 
Замечательно, если есть идея, 
её нужно оформить в виде про-
екта и отправить на конкурс. 
Если вам трудно с оформлени-
ем — приходите за помощью 
в Ресурсный центр, мы помо-
жем. Конкурсных организаций 
множество, основные из них 
— фонд президентских грантов, 
фонд поддержки культурных 
инициатив, фонд поддержки 
гражданских инициатив Юж-
ного Урала, фонд Владимира 
Потанина и др.

Цифра

На сегодняшний день все 
победы в этих конкурсах 
принесли в наш район более  
18,5 миллионов рублей. 

Разве смог бы выделить та-
кую сумму местный бюджет? 
На эти деньги компьютер-
ной грамотности обучаются 
пенсионеры, проводятся во-
енно-патриотические слёты 
школьников, танцуют и ставят 
спектакли талантливые дети, 
изготавливается термобельё 
для участников СВО, сохраня-
ются уникальные сельские ре-
месла, организуется помощь 
маломобильным и малообеспе-
ченным людям.

Огромный труд, достойный 
восхищения и благодарности 
людей.

Правильное детство
Прекрасно, что среди нас 

находятся активные люди, 
стремящиеся изменить район 
к лучшему. И общество им за 
это благодарно.
Благодаря грантам наши 

дети познакомились с воен-
но-патриотическим лагерем 
«Десантник». Восьмиклассница 
Злата Калинина из Юрюзани 
успела побывать там в трёх за-
ездах. У Златы активная семья, 
вместе с родителями и братом 

она сплавляется по окрестным 
рекам, поднимается в горы, хо-
дит в походы. Видимо, из-за 
особой любви к природе, девоч-
ке и полюбился данный пала-
точный лагерь.

— Меня привлекает особая 
атмосфера лагеря, его военная 
тематика, — признаётся Злата. 
— Возможно, это и не совсем 
девичьи увлечения, но мне всё 
это безумно нравится.  „ Девочек в лагере 
обычно больше, чем 
мальчишек. Так что стере-
отипы про слабый пол —                                                          
это не про наших девчо-
нок. 

Особенно мне нравятся заня-
тия по экстремальному туризму: 
скалолазание, преодоление ка-
натных дорожек. Облачение в 
военную экипировку, противо-
газы мне тоже по душе. Маль-
чишки с удовольствием ходят в 
полевую баню. Говорят, что это 
просто непередаваемые ощуще-
ния. Я ещё не пробовала мыться 
в такой бане, возможно, стоит 
испытать и это. В этом году мы 
с друзьями планируем вновь 
отдохнуть в палаточном лагере. 
«Десантник» — это то место, 
куда хочется возвращаться сно-
ва и снова.
Дарья Шубина из посёлка  

Совхозный полностью разде-
ляет мнение Златы. 

— Я отдыхала в популярном 
лагере «Горная семейка», но 
он не сравнится с «Десантни-
ком», — делится впечатлени-
ями девятиклассница Даша. 
— В палаточном лагере весе-
лее, ты находишься на природе 
и дышишь свежим воздухом, 
узнаёшь много интересного, 
приобретаешь важные навыки. 
Там начинаешь по-настоящему 
понимать, что такое быть воен-
ным, развиваешься физически. 
Это прекрасный лагерь! Слова-
ми всего и не описать, там надо 
побывать!

«Серебряный» туризм
Проект «От сердца к сердцу» 

от волонтёрского движения 
«Клевер» одним из первых в 
районе получил грантовую под-

держку. Благодаря этому про-
екту в районе начали осваивать 
социальный туризм. Пенсионе-
ры и люди с ограниченными 
возможностями здоровья смог-
ли завести новые знакомства, 
побывать в ранее незнакомых 
местах и просто пообщаться. 
Экскурсии в самые живопис-
ные сёла Тюлюк, Меседу, Серпи-
евку и Верх-Катавку никого не 
оставили равнодушными. Это 
подтверждает и «серебряный» 
волонтёр Галина Мочалина, 
помогающая организовывать 
поездки:

— Проект «От сердца к серд-
цу» открыл новый мир для 
маломобильных людей. Пред-
ставьте только, мы с группой 
приехали на «Тропу сказок», 
что около Серпиевки. Насла-
дившись красотами природы, 
решаемся на спуск к пещер-
ному гроту. Как известно, до-
браться до пещер можно по 
довольно извилистой лестни-
це. Две наши участницы Ната-
лья Бурова и Тамара Цыганова 
спускаться отказались из-за 
проблем со здоровьем. И что 
вы думаете, мы их оставили? 
Конечно же, нет! Мы помогли 
женщинам спуститься и под-
няться, и они обе впервые в 
жизни увидели пещеры изну-
три. Такой был у них детский 
восторг от этой экскурсии. 
Они признались, что сами ни-
когда бы не решились на такой 
эксперимент, даже с родными. 
А какое удовольствие полу-
чили участники от поездок 
по сельским храмам. Многие 
никогда не видели Тюлюк 
и Меседу, хотя и живут всю 
жизнь в районе. Разумеется, 
всех эмоций передать невоз-
можно. В поездках мы ведь 
не только знакомили людей с 
новыми местами, но и устраи-
вали отдых для души. Считаю, 
что этот проект оправдал себя 
на все сто процентов.

Суть в танце
«За образованием на пуан-

тах» — проект, открывающий 
для юных талантов танцеваль-
ного коллектива «Солмаз» со-
вершенно новый мир танца. 

— Проект начал свою работу 
с февраля прошлого года. За это 
время для репетиций закупили 
станки, блоки, коврики, резин-
ки для растяжки. Теперь девоч-
ки могут заниматься с совре-
менным оборудованием, при 
этом родителям не пришлось 
закупать его самостоятельно, — 
рассказывает Наталья Фити-
на, мама юной танцовщицы.— В 
проект привлекли Анастасию 
Маркееву, студентку ЮурГии 
им. Чайковского г. Челябинск, 
обучающуюся на факультете 
хореографии.  „ Анастасия занима-
ется с девочками джазо-
вым танцем, изучением 
новых танцевальных 
связок. 

Кстати, несколько постано-
вок Анастасии заняли призо-
вые места на международном 
фестивале. Девочкам нравится 
перенимать опыт у студентки 
такого престижного института, 
тем более в прошлом Анастасия 
тоже занималась в «Солмаз». 

 Как сделать жизнь проще, 
1 стр.

 ] Юные таланты танцевального коллектива «Солмаз». / ФОТО: АРХИВ НАДЕЖДЫ КИСЕЛЁВОЙ.
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Ещё одно нововведение — 
внедрение в учебный процесс 
посещения экзаменов факуль-
тета хореографии ЮурГии им. 
Чайковского. В декабре 2022 года 
состоялся первый выезд. Дети 
познакомились с институтом, 
с его студентами, педагогами, 
требованиями. Кто знает, воз-
можно, выпускники студии по-
желают продолжить заниматься 
танцами профессионально. И 
это знакомство с институтом 
большой плюс на будущее. „ Самое главное, что 
дети получили понима-
ние, что танцовщик —                                                          
это профессия, которой 
обучаются, работают                     
в театрах. 

Третий сезон проекта стар-
товал в феврале, он поможет 
девочкам посетить междуна-
родный конкурс в Москве. Часть 
средств гранта пойдёт на опла-
ту нашей поездки.

По одёжке встречают
В гуманитарном центре при 

Казанско-Предтеченском хра-
ме в Катав-Ивановске любой 
желающий может подобрать 
необходимую одежду, обувь, 
посуду и другие необходимые 
вещи. Курирует проект Центр 
социальных проектов «Своих не 
бросаем». Центр пользуется по-
пулярностью у жителей города 
и окрестных сёл.

—Здесь можно подобрать 
одежду и обувь на любой се-
зон, — говорит Елена Анато-
льевна, мама двух детей. — Я 
там одеваю своих деток в шко-

лу и детский сад, себе иногда 
тоже подбираю приличный 
гардероб. Прекрасно, что у нас 
в городе есть такое место, куда 
можно прийти и получить не-
обходимую поддержу.

Татьяна Леонтьевна ухажи-
вала за парализованной мамой 
12 лет, всё это время она не мог-
ла официально работать. При 
этом женщина смогла вырас-
тить и воспитать дочь.

— Гуманитарный центр вы-
ручал меня много раз, — при-
знаётся Татьяна Леонтьевна. 
— К примеру, совсем недавно 
удалось подобрать тринадца-
тилетней дочери совершенно 
новое пальто с биркой. Все вещи 
в центре чистые, выглажен-
ные, опрятные. Помню, когда 
первый раз туда пришла, была 
удивлена, что все вещи абсо-
лютно бесплатные. У людей 
бывают разные сложные си-
туации, хорошо, что на выруч-
ку приходит центр. Хотелось 
бы, чтобы у этой прекрасной 
организации появилось более 
просторное помещение, а ещё 
лучше — открылся ещё один 
филиал в микрорайоне Запру-
довка. 

Гуманитарный центр регу-
лярно помогает многодетной 
маме из Катав-Ивановска.

— Купить одежду для пяте-
рых детей — задача непростая, 
— рассказывает Любовь Мин-
дигалеевна. — Центр экономит 
наш семейный бюджет. Часто 
подбираем совершенно новые 
вещи, но и бывшая в употребле-
нии одежда выглядит отлично. 
Игрушки здесь тоже можно вы-
брать. Спасибо организаторам 
за такую бесценную помощь.

Познакомились                        
с социальными сетями

Курсы по программе «Элек-
тронные услуги в жизнь пожи-
лых людей» уже несколько лет 
благодаря грантам проводит 
учебный центр «Стимул». «Се-
ребряные» выпускники проек-
та с радостью посещают заня-

тия и применяют полученные 
знания на практике.

— Я прекрасно провела вре-
мя, ни разу не пожалела, что по-
сетила данные курсы. Огромное 
спасибо нашему преподавате-
лю Наталье Щеновой. Она нам 
всё подробно объясняла, «раз-
жёвывала», как первоклассни-
кам, — делится впечатления-
ми выпускница курсов Вероника 
Семьянинова. — Начинали мы 
обучение со знакомства с ком-
пьютером, принципом работы 
смартфона. Мы научились ра-
ботать с порталом «Госуслуги», 
оплачивать ЖКУ, пользоваться 
онлайн-банком, записываться 
на приём к врачам, в пенсион-
ный фонд и другие учреждения. 
Нам растолковали азы соци-
альных сетей. Пожилые люди 
тоже хотят обмениваться со-
общениями и видеозвонками. В 
конце обучения всем ученикам 
вручили сертификаты об окон-
чании курса по компьютерной 
грамотности. А перед этим 
была проведена олимпиада по 
приобретённым знаниям. Мне 
всё понравилось: атмосфера в 
аудитории, общение с ровесни-
ками, качество и доступность 
учебного материала. Я ходила 
на занятия с большим удоволь-
ствием. Хотелось бы, чтобы для 
пенсионеров было больше по-
добных полезных кружков.

За здоровьем                           
с тренажёрами
На территории основной 

школы №2 Юрюзани благодаря 
грантовой поддержке воплоща-
ется в жизнь проект «Уличные 
тренажёры — шаг к здоровому 
досугу круглый год». 

— Я сам учился в этой школе 
в конце 80-х — начале 90-х го-
дов. Уже тогда площадка около 
школы была в неприглядном 

состоянии. Кстати, она в своё 
время была построена силами 
родителей, — вспоминает Ви-
талий Коликов, принимавший 
участие в первом этапе строи-
тельства площадки. — Сейчас 
в этой школе учится моя дочь, 
в этом году она заканчивает 
девятый класс. Поэтому, когда 
Юлия Валерьевна Денисова, ди-
ректор школы и автор проекта, 
обратилась за помощью в обу-
стройстве площадки, с радостью 
согласился. Алексей Денисов, 
Дмитрий Часов, бывшие вы-
пускники и ученики слаженно 
принялись за работу. Первый 
этап успешно реализован, вес-
ной благоустройство площадки 
будет завершено. Такое счастье, 
что наши ребятишки смогут 
заниматься на современной 
спортивной площадке. Гранты 
и неравнодушные люди помо-
гают сделать наш город лучше. 

Доброта доступна 
каждому

Подводя итог, хочется ещё 
раз сказать, что нет ничего не-
возможного. Каждая социально 
значимая идея может вопло-
титься в жизнь и приносить 
пользу жителям Катав-Иванов-
ского района благодаря актив-
ным и инициативным людям. 
А помогают им в этом гранты.

Конечно, в одной публика-
ции невозможно рассказать 
про все интересные проекты, 
но мы обязательно вернёмся к 
этой теме. Пока же призываем 
всех вас, дорогие жители Ка-
тав-Ивановского района, чаще 
пользоваться всем, что совер-
шенно бесплатно предлагают 
некоммерческие организации 
и люди, которые готовят для вас 
замечательные и уникальные 
проекты. Ведь всё это делается 
людьми для людей — для вас.

лучше, интересней

 ] Пенсионеры и люди с ограниченными возможностями здоровья освоили социальный туризм благодаря проекту «От сердца к сердцу». / ФОТО: АРХИВ 

КОНСТАНТИНА КЛЁПОВА.

 ] Гуманитарный центр регулярно помогает жителям района. / ФОТО: АРХИВ 

ЦЕНТРА СОЦИАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ». 


